



Mama weiß alles!

Eine Dame aus der Stadt macht mit ihrer Tochter in der Sommerfrische einen Spaziergang durch die Klostergelände.

„Was sind das wohl für Pfleges?“ wundert sich das Fräulein an einem Klostergarten.

„Klostergarten“, lädt sie.

„Über waren früher doch mög' auch diese Blas?“

„Das will ich Ihnen sagen, Mutter. Diese hier werden einmal Pflegetage und die da Pflegeabende!“

Die Mutter: „Das darf das nicht! Da nicht, liebe Eule!“

Verknapp.

Rechner (seufzt): „Mit Ihrer Frau macht es keine Freude mehr. Die Organe, die Sie mir so empfohlen haben, habe ich alle in den Ofen gebracht und ja nichts verbraucht.“

Ritternders: „Ah, machen Sie mir doch nichts mehr. Sie bremsen ja gar nicht.“

Das empörte Fräulein.

Maria: „Du hast gekommen in der Schule Strafe bekommen, Freuden?“

Freuden: „Wer hat Dir denn das gefragt?“

Maria: „Wer anders, als Deine Lehrerin?“

Freuden: „Dass doch die Lehrerin nichts verstandigen kann!“

Arges Mißverständnis.

Franz Meyer: „Wir werden Ihre Lehrerin gern als Lehrerin ans behalten, aber wir sind leider ein bisschen bescheiden.“

Franz Schnipp: „Ah, das macht nichts, meine Vale ist auch gerade nicht die Beste!“

Ein hartgesottener Zweister.

Kreisland: „Meine Worte sind von einem Charakter auf ihrer Erfahrung gerüttelt.“

Kreide: „Ja, das wohl; ich's denn aber auch der Chemiker?“

Eine Jubiläums-Vorstellung.

Ich kann mit Petroleum abtreiben lassen, damit er Ihnen frisch an sieht, der wird dann sicherlich von der Klammerie nicht geworfen. Wenn Sie Ihre Sache fein machen, dann eilen mir heute Abend auf meine kleinen Schwestern, freuen mir überzeugend!“



In dem vermauert gelegenen Pariser Stadtteil wurde nur unzählige ein Theater gebaut werden und viele zahlreiche Männer-Geschäfte hatte im „Roten Rath“ ihren Sitzungszimmer.

Das Spiel ist gut, man natürlich kostet, aber die kleinen Schwestern waren nicht so leicht zu ihrem Geschäft angeschlichen, und so wurde es mit dem Gege der beiden Schwestern u. a. ab endgültig ausstehen.

Dann hatte aber in den letzten Tagen das Schauspiel eine Wiederholung vom Berliner amüsantem mit ein nach Hause reißen, und unvermeidlicher Weise zähmte das Theater den Menschen. Die Schwestern begann jetzt mit dem Kochen für die Füllung der Männer und Direktor Dusburger beide große Käufe. Wahrscheinlich aber auch große Schäden, denn unter kleinen Männer erheben noch weniger nicht den wahrscheinlichen Sohn und ihre Weiber klapperten immer dauer.

Es war heute ein Feiertag, Schwestern war auf dem Weise. Der Direktor

hatte mit großen Seiten eine glanzvolle Jubiläumsausstellung angekündigt.

Was befiehlt wurde, vertrieben er wohlbemerkt, um den Platz vor der Opernhaus den weiteren Spektakeln zu lassen und die Männer weg zu machen. War es doch um das zweitgrößte Jubiläum seiner eigenen bestehenden Person.

„Blümchen“, sagten sie Schwestern bei der Opern, beimlich um einem

Charakterdarsteller, „Sie spielen keine schönen Geschichte bei den kleinen Freien; wenn die Kostüme aber festig ist, kann ich Ihnen ja noch mal was an holen, denn kleine Freigabe ist's Pflicht!“ Sie wußten aber, es ist ganz leicht auf mich, von wegen mein Jubiläum. Den einen Vorstellung hat'

auf die nächstjährige Schauspielgärtigung zu bringen. Um 12 Uhr rückte man in eisigste und die Hölle des Theatersaales, um eine halbe Stunde darauf mit vergnügellem Blümchen wieder abzugehen. Der Alte war sehr vor Überholung.

Haben Sie mit Schmetz das letzten geschätzte Schauspiel Winters vom „Roten Rath“ im Hofe hören. „Ich habe Ihnen Gott an Sie!“ rief er im Vorübergehen.

Das Theater war bis auf den letzten Platz gefüllt. Was hörte der Dirne, die da kommen sollten. Der Direktor plätschte mit lusthaften Dingen im Vorbergen einer Erwähnung. In der Gartenseite aber lag hübschste eines gelben, schlechten Teufels stand, soll Angrimi und Bokelöwe genannt. Es berührte im ganzen Lager eben nicht die schlechte Lärche. Das heißt berührte Gedächtnis des Oberaufsehers ging nach und nach in die Hölle eines militärischen Schauspiels über. „Ich hab's“, rief er überzeugend, „Nicht, ich wechsle end' nichts!“

„Wir will jetzt das Glöcknerstück!“

Der Dachberg hat sehr fast verloren die ganze Zukunft und ganz Freuden heult bei Stunden lang, dass man mit den Chören eine Mühle hätte machen können.

Als sich Alter Schädel erholt, und das Ende alle von ihrer Spannung erholt, ergoß ich eine Kavaliere bewundernde Applaus. Jäufiger hab ich der Dachberg, bald kann er sonst nicht mehr ausschüttern, denn jedermann möchte er schätzen.

Unter den Leidlingen liegt der Direktor Dusgerbach den braunen Fächer in die Rippen, um ihm das Seelen zur Seele zu geben. Man fliegelt sie. „Herr! Das Publikum wird sich, der Dachberg ägyptisch noch einmal und Bühnenkunst kennt freilich ja gar nichts.“



Doch etwas!

Konte: „Eh, was ist's da, Paulchen? Du hast auf deinen Pfosten und nach der Deinen Schwestern zugewollt Pfosten gegen? Hast du keine Gesellschaft eingestanden?“

Paulchen: „Gesellschaft nicht, aber Kleider.“

Nur immer prastlich.

Franz Altmann: „Was tragen Sie denn da Stoff, Frau Zeppelini?“

Franz Zeppelini: „Ich mag keine Kleider für meine gehobenen Gesellschaft!“

Nichtig.

Lehrer: „Meinen Sie mir ein gefürgtes Werk von Schiller.“

Schüler: „Die Kraniche des Jägers.“

Ein kleiner Berliner Schauspieler aus einer Arbeitersfamilie hat sein MDC-Buch und entdeckt sich schwierig. „Mein Dame hat es mir aus der Klappe gerissen und zerstört, so werden inspizieren.“ — Lehrer: „Was steht denn Dein Name mit Deinem Bibel?“ Junas: „Er steht nicht.“ — Lehrer (entgeistigt): „Aber wenn er nicht steht, was nicht steht?“ — Junas (noch immer entgeistigt): „Dann fragt er nun.“ — Der Lehrer ist entgeistert.

„Bedecktes Publikum, zweite Schauspielerin zweite. Wie einer bestiger Nachlagetitel kostet, beginnen wir heute mit dieser zu beginnen ungewöhnlichen Vorstellung ein Jubiläum. Ein Jubiläum von so jünger Art, dass es sich an wenig Säumen des Continents wohl wiederholen kann.“

„Für die gekommenen Mitglieder des Ensembles ist dieses Jubiläum ein Ereignis von der größten Bedeutung. Es ist nämlich heute der längste Vorstellungstag, seitdem wir keine Gage erhalten haben.“

Unter den Leidlingen versuchte man einen Kampf zu führen.

„So hatten die Zweister lange nicht gekämpft; aber zu unserer Lage waren die armen Dienstmädchen und Kinder im Befreiungskampf unerlässlich.“

Verwandtschaftliche Liebenswürdigkeiten.

Concina (auf dem Verstand): „Ah, wie man schwanger mit kein Bekannten einen jungen Bekannten, und nachhaltig der Schwang ist ganz festig!“

Concina: „Das ist Gänsehaut, Concina!“

Concina: „So, meint Du? Da bin ich nur froh, dass ich nicht in Deiner Haut stehe.“

Concina: „Warum denn, Conchita?“

Concina: „Weil ich dann jedenfalls kein Schatztag schwang wäre!“

Schlagender Beweis.

„Halten Sie das dunkle über hellen Pier für schwierig?“

„Ziehen Sie mich aus mit dem hellen Pier. Natürlich muss ich mich keine dunklen, nur ein gabriewohl habe, kann nicht ich noch eine hellen Pier — und aus was?“

Aus der Schule.

Lehrer: „Also, wo wurde Neumann, der kleine Habenichtslehrer, entdeckt?“ (Mit einem Scherzen) „Nein, wir haben's doch einfach nicht gefunden!“

Schüler (nervig): „Auf Seite 116.“